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由于养殖成本加大、散养户逐渐退出、

规模养殖增速趋缓等原因，今年以来，生猪

价格持续上涨。为此，肥东县畜牧水产局多

措并举，周密安排，扎实推进生猪生产，积极

应对猪肉价格暴涨现象。

广泛宣传各项政策。利用多种形式，

及时向群众宣传生猪调出大县奖励、生猪标

准化规模养殖场小区建设、生猪良种补贴、

能繁母猪补贴制度等扶持政策；发展标准化

规模养殖。深入开展生猪养殖标准化示范

创建活动，遴选典型示范场，辐射带动周边

地区发展生猪标准化规模养殖。同时，加强

与相关部门的沟通协调，帮助规模养殖场户

解决好用地难、贷款难等实际困难；强化技

术服务。成立4个技术指导组，分赴生猪生

产重点乡镇指导生产。紧紧围绕提高母猪

繁殖能力、仔猪成活率和生猪夏季防病技术

等方面，进村入户现场指导，开展技术培训，

帮助养殖场户提高养殖技术、改善养殖环

境；强化猪病防控。今年以来，该局始终保

持清醒头脑，一方面按时按质按量完成口蹄

疫、猪蓝耳病、猪瘟等生猪重大疫病防控任

务，另一方面认真做好生猪常见病、多发病

的防控工作；强化“瘦肉精”专项整治。河南

“瘦肉精”猪曝光后，该局组织执法人员对全

县所有养猪场、饲料场、生猪定点屠宰场、兽

药经营店，进行地毯式“瘦肉精”专项检查。

随后，启动了为期一年的饲料添加剂专项整

治行动，严厉打击在养殖中使用食用动物禁

用物品的违法行为，全程监管养殖、收购、贩

运、屠宰等环节的生猪质量安全，重点监管、

监测盐酸克仑特罗、莱克多巴胺、沙丁胺醇

等三种“瘦肉精”；强化监测与引导。增加生

猪监测点数量，及时掌握生产和市场动态变

化情况。做好全县生猪、能繁母猪存栏统计

工作，定期发布生猪市场行情、全县生猪和

能繁母猪存栏量等信息，积极引导养殖场户

科学有序补栏，以防生猪价格大涨后出现大

跌，进而促进生猪生产稳定发展。

（刘海涛）

在安徽，有一场效能革命已经耕耘了

6年。

“开始的时候重点考虑的是提高机关

工作效率，转变作风，改进服务态度，几年

下来，我们的体会是这很大程度上可以改

进党和政府的形象。”中共安徽省直工委

书记张国富对本刊记者说。

安徽从家庭联产承包的发源地，到农

村税费改革的先行省，一直敢为人先，被

称为“改革开放的试验田”。2005年6月，

一直被视为“冷衙门”的“省直工委”，被安

徽省委委以重任，牵头组建“效能办”（省

直机关加强效能建设领导小组下设的办

公室），以一个临时性机构，掀起一股效能

革命的浪潮。这6年，安徽换了3位省委

书记，效能建设成为“接力赛”，并没有中

断。

这是一个很有意思的新现象，“省直

工委”成了改革的“排头兵”。

安徽为什么选效能建设作为改革点？

当年，安徽省直工委“暗访组”一次查

访了省直机关75个厅局，上班迟到早退、

打游戏机、炒股，工作人员喝斥基层群众，

吃、拿、卡、要等等现象在省直机关非常普

遍，在微型摄像机的镜头下一览无遗、触

目惊心。比如，在省直一单位信访接待

室，一名干部上班时间正在电脑上看电

影，对走进办公室的暗访人员浑然不觉，

暗访人员问他看什么，他头也不抬，很不

耐烦地说：“你自己不会看吗？不正放着

吗！”

2005年底，省直工委向省委省政府提

交了一份调查报告，时任省委书记郭金龙

和省长王金山大为恼火，17个问题严重的

单位被点名批评，暗访露馅的相关干部被

处理，省委主要领导还将问题严重的20个

厅局一把手请到省委，要求说明原因，在

“不曝光、不通报、不处分”的前提下各自

整改。紧接着，省委督查组、省政府参事

室分别完成的两份调研报告出炉，直陈安

徽省直机关作风的种种问题。这时，安徽

省委抓效能建设由被动变主动，省直机关

效能建设问题被正式摆上台面，并成为安

徽省委、省政府“工作重点”。

2006年3月24日，一场高规格的效能

建设动员大会拉开了这场席卷整个安徽

的效能革命的序幕，并从省直机关开始发

端。会议由省委书记主持，省长做报告，

省四套班子成员、各厅局负责人以及下面

各市四套班子主要负责人参会，这是安徽

省直工委负责组织的史上最高规格动员

会。安徽一位记者用“效能风暴”来形容

效能建设初期的气势。“省领导在动员的

时候讲，连续两年考核位居后面的主要负

责人要调整的，是影响到乌纱帽的，但没

有正式发文。”张国富告诉记者。至今已

搞了5年考核，唯一连续两年位列倒数第

一名的单位有一个，其负责人正好也到退

休年龄了，否则其乌纱帽被摘，“效能革

命”更彰显其革命性。

效能建设在不少省市搞，要么是运动

式的，要么流于形式，但安徽不是，安徽成

立“省直机关加强效能建设领导小组”，由

省委副书记兼组长，省委秘书长兼第一副

组长，并将办公室设在省直工委，抽调省

委办公厅、省政府办公厅、省委宣传部、省

纪委监察厅等权重机关兼职组建工作小

组。“刚开始省委是酝酿放在纪委的，纪委

有一个政风行风办公室，但如果效能建设

仅仅是针对政风行风有一定的局限性，而

省直工委是抓省直机关党的建设，最后省

委决定放到工委这边，跟机关党建相结

合。”张国富介绍说。事实上，“效能办”人

马基本上就是“保先教育”顺延下来的。

之前，“效能办”展示成果时，总喜欢

提交通厅“微笑服务”和经信委打造“企业

娘家”这两个案例，以社会公众满意度作

为检验效能建设的主要标准。今天，张国

富更愿意向记者介绍安徽效能建设“八项

制度”，即岗位责任制、首问负责制、服务

承诺制、办文办事限时制、AB岗制、一次

性告知制、离岗告示制和责任追究制。以

首问负责制为例，假如普通公民进入安徽

省直机关，他向哪个公务员询问，哪个公

务员必须对他服务，而不得说“这个事情

不归我管”，否则公民可以投诉，这个公务

员要付出代价。

在安徽省行政学院教授姚悦龙看来，

安徽省直机关效能建设已经取得几点效

果，一是公务员观念的转变，即服务的理

念，如交通厅等的“一张笑脸、一杯热茶、

一张凳子、一声问候”式服务；二是行政效

率明显增强；三是为服务型政府奠定了基

础。“有些省直机关的领导跟我说，姚老

师，你们才是真正的主人。”姚悦龙说，效

能建设以后，机关的公务员和干部的职业

风险加大了或者说危机意识加强了，服务

乃成不得不为之的正道。

据《南风窗》
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以政治效能换政治信任
安徽效能建设观察

为贯彻落实《关于做好2011年政风行

风评议工作的通知》（合政纠【2011】3号）

文件精神，近日，合肥市房地产管理局召

开2011年度政风行风评议工作动员大会。

会上，局党组成员、纪检组长商茂松

同志作了2011年度政风行风评议动员报

告，首先回顾了去年该局政风行风评议各

项工作。

该局党组书记、局长张炜最后在讲话

中明确提出：“今年合肥市房产局政风行风

评议工作的目标是争先进位，跨入先进行

列。虽然标准高，难度大，但就近两年的政

风行风评议实践说明，只要我们高度重视，

真抓实干，就能够实现。我们要以百尺竿

头，更进一步精神，以上下一心，求实创新，

饱满的热情，开创性的工作，把政风行风建

设推行纵深发展，以卓越有效的工作业绩

推动我局政风行风建设再上新台阶。”

合肥市房产局开拓创新 全力推进

深入开展政风行风评议工作


